

ESPELETTE

Maison Etchegaray : l'opération exemplaire

Après des années d'attente, la maison Etchegaray, léguée à la commune en 2012 par Maïte et son frère, le cardinal Etchegaray, a été inaugurée jeudi. La réception des travaux a eu lieu en mai dernier, mois durant lequel emménageaient déjà les publics concernés. Car, rappelons-le, la condition de cette donation était de permettre aux personnes âgées isolées de pouvoir trouver un toit et de permettre aux générations de se retrouver.

Le rez-de-chaussée accueillera plus tard la bibliothèque municipale, illuminée par un joli patio. Une salle de réunion profitera aux associations, notamment au club des aînés. Le pari est réussi grâce au travail des architectes Jacques Hurtevent et Tony Hiribarren, du cabinet Arteona, avec la collaboration de l'Office 64 de l'habitat, œuvrant avec la municipalité d'Espelette, le Département des Pyrénées-Atlantiques et la Communauté d'agglomération Pays basque.

Les premier et deuxième étages accueillent des foyers modestes, avec sept appartements, du T1 bis au T2. Dans cet univers baigné de lumière, un ascenseur dessert les niveaux.

Gratitude envers les donateurs

L'inauguration s'est faite en présence des élus. Les conseillers et adjoints municipaux étaient entourés des maires d'Espelette, de Larressore et Souraïde, du sénateur Max Brisson, de Claude Olive, maire d'Anglet et président de l'Office 64, Philippe Etcheverria, directeur général de l'Office 64 de l'habitat, et d'Isabelle Pargade, conseillère départementale. « L'opération est exemplaire et illustre le partenariat ancien et fort qui unit Espelette



Les élus, lors de l'inauguration. Le legs a eu lieu sous le mandat de Gracie Florence, voisine et amie des Etchegaray. PHOTO M.B.

LES FINANCEMENTS

La maison Etchegaray ayant été léguée à la commune, l'opération a été financée à hauteur de 612 108 euros dont 22 % de subventions réparties comme suit : 24 437 euros (État), 18 363 euros (commune), 91 816 euros (Département). Les sept logements sociaux sont gérés, pour une durée de cinquante-cinq ans, par l'Office 64, le rez-de-chaussée appartient

à la commune d'Espelette. N'étant pas encore aménagé, il sera inauguré plus tard.

Sur la commune d'Espelette, l'Office 64 gère actuellement 37 logements, répartis entre la résidence Eyheragibel, la résidence Galaenea et la résidence Etchegaray. En projet : l'acquisition de Borda Handia pour six logements locatifs sociaux.

à l'Office 64, a déclaré Claude Olive. L'Office 64 participe au maintien et au développement de communes, certes déjà dynamiques, nous sommes ainsi présents sur 150 communes. »

De son côté, Max Brisson a souligné l'importance de vivre partout sur le territoire dans d'excellentes condi-

tions. Quant à Jean-Marie Iputcha, maire d'Espelette, il a exprimé sa gratitude envers les donateurs : « Les mots ne sont pas assez puissants pour les remercier. Malheureusement, Monseigneur Etchegaray, très fatigué, n'a pu se joindre à nous aujourd'hui. »

Mathilde Bauthier